

Kampagne «schulweg-bildet.ch»

c/o Pro Velo Schaffhausen
Postfach 3144, CH-8201 Schaffhausen
Tel. 079 704 42 70 | sh@provelo-sh.ch

An die Lehrpersonen der Kindergärten
und Primarschulen im Kanton
Schaffhausen

Schaffhausen, 19. Oktober 2017

Schulwegkampagne: «Kein Elterntaxi»

Sehr geehrte Lehrpersonen

Haben Sie Ihren eigenen Schulweg in guter Erinnerung? Hätten Sie diesen im Auto Ihrer Eltern zurücklegen wollen? An vielen Kindergärten und Schulen nimmt die Problematik der sogenannten «**Elterntaxis**» zu. Früher war es noch üblich, die Kinder den Schulweg selbst gehen zu lassen. Dass dies auch heute noch möglich und wichtig ist, zeigt unsere Schulwegkampagne auf.

Ziel dieser regionalen Kampagne ist es, den Kindern den **eigenständigen Schulweg** zu Fuss oder mit dem Velo zu ermöglichen. Sie spricht sich explizit gegen Elterntaxis aus. Die Fahrt im Auto hindert die Kinder daran, auf ihrem Schulweg wertvolle Lernerfahrungen zu machen.

Die Kampagne beinhaltet nebst einem **Plakat** und einer **Website** auch einen **Flyer**. Die zentralen Botschaften des Flyers wurden in die fünf Fremdsprachen Englisch, Serbokroatisch, Albanisch, Türkisch und Tamilisch übersetzt. Damit sollen die Eltern von Kindern mit Migrationshintergrund noch besser erreicht werden.

Auch das Erziehungsdepartement des Kantons Schaffhausen begrüsst die Kampagne. Regierungsrat Christian Amsler amtiert dabei erneut als **Botschafter**. Seine zentrale Botschaft an die Eltern ist auf der Website in Video- und Briefform ersichtlich.

Die Kampagne legt den Fokus auf die Stufen 1. Kindergarten und 1. Primarschule, da hier unseres Erachtens der Einfluss auf die Gestaltung des Schulwegs noch gegeben ist. Wir haben uns zudem auf grössere Gemeinden konzentriert, da die Problematik dort meist ausgeprägter ist. Dem **ANHANG** entnehmen Sie, an welchen Standorten Plakate stehen und an welche Klassen Flyer verteilt wurden.

Wir danken Ihnen dafür, dass Sie dieses Anliegen unterstützen und den Schulweg gegenüber den Eltern Ihrer Klasse thematisieren. Unter www.schulweg-bildet.ch finden Sie die erwähnten Dokumente und weiterführende Infos. Gerne stehen wir Ihnen auch persönlich zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen im Namen der Trägerschaft

Simon Furter
Geschäftsführer Pro Velo Schaffhausen & Leiter der Kampagne

Trägerschaft der Kampagne:



Verkehrs-Club
der Schweiz



ANHANG:

a) Plakatstandorte

Die Grossformat-Plakatständer werden von ca. 23. Oktober bis 10. November 2017 an folgenden Standorten aufgestellt sein (KIGA = Kindergarten, PS = Primarschule):

Ort	PLZ	Stufe	Standort
Beringen	8222	KIGA	Gellerstrasse
Beringen	8222	KIGA	Haargass
Beringen	8222	PS	Schützweg
Neuhausen	8212	KIGA	Rosenberg
Neuhausen	8212	KIGA	Waldpark
Neuhausen	8212	PS	Gemeindewiesen
Neuhausen	8212	PS	Rosenberg
Schaffhausen	8203	KIGA	Buchthalen
Schaffhausen	8200	KIGA	Geissberg
Schaffhausen	8200	KIGA	Gruben
Schaffhausen	8200	KIGA	Hauental
Schaffhausen	8207	KIGA	Herblingen
Schaffhausen	8200	KIGA	Kessel
Schaffhausen	8200	KIGA	Kreuzgut
Schaffhausen	8200	KIGA	Neubrunn
Schaffhausen	8200	KIGA	St. Peter
Schaffhausen	8200	PS	Alpenblick
Schaffhausen	8200	PS	Breite
Schaffhausen	8200	PS	Emmersberg
Schaffhausen	8207	PS	Hohberg
Schaffhausen	8200	PS	Steig
Schaffhausen	8200	PS	Steingut
Schaffhausen	8203	PS	Zündelgut
Stetten	8234	KIGA	Stetten
Stetten	8234	PS	Stetten

Wir haben Plakate im A2-Format, die wir Ihnen zustellen können. Diese eignen sich z.B. für Elternabende oder einen Aushang im Schulhaus.

b) Flyer-Verteilung

Flyer werden allen Klassen der Stufen 1. Kindergarten resp. 1. Primarschule zugestellt, an deren Standort auch ein Plakat aufgestellt wird (siehe obige Liste).

Gerne können Sie Flyer bei uns beziehen, falls wir Sie beim Versand nicht berücksichtigt haben. Die Mailadresse resp. die Telefonnummer ist im Absender auf der Vorderseite ersichtlich.

Der auf unserer Website verfügbare Elternbrief von Regierungsrat Christian Amsler können Sie mit oder ohne Flyer an betroffene Eltern abgeben.

Sofern Elterntaxis in Ihrer Klasse kein Problem darstellen, nehmen wir die zugestellten Flyer gerne wieder zurück. Für eine entsprechende Mitteilung wären wir Ihnen dankbar.